

Ermua

La campaña de educación ambiental sobre el litoral reunió a 66 estudiantes

Dentro del programa Azterkosta, el martes viajaron a la costa de Deba para analizar su ecosistema y elaborar informes que buscan proteger estos espacios

AINHOA LASUEN ERMUA

Cerca de setenta escolares de tres centros educativos de la villa han acudido este año a la iniciativa de educación ambiental sobre el litoral 'Azterkosta, que se desarrolló en Deba el pasado martes. 30 jóvenes de entre 11 y 12 años del Ongarai Eskola, 19 escolares de la misma edad de Eskolabarri y 12 alumnos de entre 10 y 11 años, de Sallabente Eskola, formaban parte de la red de voluntariado que recogió los datos sobre fauna, flora o nivel de contaminación del litoral más cercano.

Para la realización de este trabajo de campo se divide la costa en bloques de 500 metros, que se adjudican a cada grupo en función de sus intereses y de la necesidad de abarcar el máximo posible de costa. Al realizar la salida, de 9 a 13 horas para la que incluso se dispone de un tren especial, los grupos participantes entran en estrecha relación con el medio que les rodea, lo examinan minuciosamente y, por cada bloque de 500 metros, cumplimentan un sencillo cuestionario donde se recogen datos sobre las características generales del tramo de costa asignado, sobre los organismos que lo habitan o sobre las problemáticas ambientales que padece.

Además Azterkosta ofrece la oportunidad de aportar opiniones e ideas para mejorar la gestión de la zona costera, detectando problemas, denunciando actuaciones ilegales o proponiendo áreas cuya conservación sería interesante lograr. En general, los estudios determinan que «es una zona con buen aspecto medioambiental», también este año han encontrado basura, entre otros un bidón de 100 litros de plástico, restos de bo-



Grupo de ermuarras que participaron en la actividad, junto a sus monitores, en la playa de Deba. / E.C.

yas o una rueda de bici. Para realizar estos análisis los jóvenes cuentan con el material necesario para efectuar la salida de campo: mapa de la zona, cuestionarios para recoger los datos y material de análisis del agua, entre otros elementos.

Lo desapacible del día y el estado de la mar provocaron que la recogida fuera menor en cuanto a fauna y flora. «Vimos alguna esponja, quisquillas, pero no estrellas de mar, anémonas o peces, como en otras ocasiones», explicaba la coordinadora, Isabel Prieto. Eso sí, el temporal les vino de perlas para analizar el aspectos

geológicos del flysch de la costa entre Deba y Zumaiá.

Como resultado de las campañas realizadas hasta la fecha - la iniciativa se desarrolla en Ermua desde hace 17 años- se ha generado una gran cantidad de información, reflejada en los distintos informes editados desde 1992.

Trabajo previo

No obstante, estos talleres se preparan con anterioridad y a lo largo de las últimas semanas el alumnado ha trabajado, en el contexto de los talleres de educación ambiental, el ecosistema costero y cómo reconocer a distintas espe-

cies. Además, para contribuir a esta formación se ha contactado con la exposición del Gobierno vasco denominada 'Azterkosta'.

Este programa es la adaptación para la comunidad autónoma vasca del programa europeo de educación ambiental sobre el litoral Coastwatch, proyecto que vio la luz en Irlanda a finales de la década de los 80 y llegó a Ermua en 1992.

Desde entonces, Azterkosta aspira a ser un instrumento de ayuda para conocer mejor las peculiaridades del litoral, difundir su problemática y ampliar la concienciación social sobre la necesidad de proteger los espacios naturales costeros.

CONVOCATORIA DEL IMD

Tratamientos corporales

El Instituto Municipal de Deportes ha convocado un concurso abierto para contratar el servicio de tratamientos corporales del polideportivo. El servicio se ofrece inicialmente para dos años, prorrogable otros dos más. El valor estimado del contrato, IVA excluido, se ha fijado en 62.200 euros. Las proposiciones pueden presentarse hasta el próximo día 18. Todos los detalles sobre este concurso pueden consultarse en www.ermua.es.

BIBLIOTECA

Exhibición de bailes colombianos

La biblioteca municipal ha organizado una exhibición y un taller práctico de bailes colombianos dentro de la campaña Paisajes del Mundo. Para participar es necesario inscribirse, aunque es gratuito. La actividad correrá a cargo del grupo de baile de la Asociación de colombianos en el País Vasco Asocolvas. Las sesiones se realizarán hoy y el viernes 13 de noviembre, de 18.45 a 21 horas, en Lobiano. Es necesario apuntarse llamando al 943179212 o escribiendo a biblioteca@udalermua.net.

EN LA ESCUELA DE MÚSICA

Concierto de Mikel Urdangarin y Uribe

La Escuela de Música Alboka ofrecerá, dentro del programa de San Martin Kulturala, el concierto de Mikel Urdangarin y Kirmen Uribe, Internet kafe. Será a partir de las 22.15 horas en Lobiano. Costará 5 euros. Es un espectáculo basado en los mensajes electrónicos que el escritor y el músico se envían habitualmente.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222665
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de Información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 32

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Gordos	22.00
La caja de Pandora	22.00
El secreto de sus ojos	22.00
ERMUA	
LOBIANO KULTUR Goienkale s/n	
No hay sesión	

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. Y a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 08.45, 12.45, 16.45, y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. Y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 07.45 y 13.30. Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)	
Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora). Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 9 a 21, cada hora.	
HOSP. MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57 Diario. (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: (02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 06.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora. 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.: Mendinueta (Urkizu Pasealekua, 6. Eibar).	
ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.: Ugarte (Goienkale, s/n. Ermua).	
EIBAR-ERMUA. Noche: Barandela (Ziria-ko Agirre. Amaña. Eibar).	

Mutriku |

Los trabajadores de Metec-Motric, S.A. convocan una concentración para mañana

Se celebrará a las 12 del mediodía en la plaza Txurruka

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. DV. Los trabajadores de la empresa Metec Motric, S.A. han convocado una concentración para la jornada de mañana, sábado, a las 12 del mediodía en la plaza Txurruka, como protesta del expediente de regulación de empleo que padecen desde el pasado mes de agosto.

Según manifiestan los trabajadores, a la hora de negociar el ERE, estos solicitaron garantías para el mantenimiento de la totalidad de los puestos de trabajo.

Mientras que desde la empresa se adujo que tenían problemas para el traslado de la misma a una nueva ubicación para poder construir viviendas en el solar que ocupan ahora, y si la operación resultaba fallida la viabilidad de la empresa corría serio peligro.

Así las cosas acudieron al expediente de regulación sin acuerdo alguno y la Delegación de Traba-



Vista general de la popular 'fabrica de tijeras'. /A. GORRITIBEREA

jo falló a favor de la empresa cediéndole el ERE.

Recalificación de terrenos

La piedra angular de la situación generada se encuentra en la recalificación de los terrenos, para lo

cual los trabajadores se sienten únicamente como «moneda de cambio» y ello tras haber sufrido un descenso de un 15% en los sueldos hace escasos años bajo la amenaza de cierre. Así las cosas, los trabajadores solicitan al Ayunta-

miento que si tiene intención de recalificar los terrenos, se le solicite a la empresa el compromiso para mantener los puestos de trabajo, dado que difícilmente se entendería en el municipio que la empresa se lleve unas importantes ganancias con la recalificación y venta de los terrenos, mientras que los trabajadores se quedan en la calle. Finalmente los trabajadores quieren agradecer al conjunto de la población el apoyo recibido y a la vez que convocan a la concentración de mañana sábado.

Nuevo gerente

Así las cosas, el pasado jueves se reunió el consejo de administración de Debabarrenako Industrialdea, S.A., donde se nombró al eibarrés Fermín Orue-Etxebarria como nuevo gerente del órgano que coordina los industriales de Eibar, Elgoibar, Mendaro y Mutriku. Precisamente en Mutriku se esta avanzando en la consecución del nuevo suelo industrial conocido como Mijoa II, una actuación muy esperada en la localidad y zonas adyacentes que se espera no se retrase a causa de los cambios que se vayan dando en la administración. ■

Ermua |

Campaña de los comerciantes y hosteleros para que se compre en Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. DV. La Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua ha iniciado una campaña promocional. Los establecimientos asociados exhiben desde algunos días en sus cristales un cartel que hace referencia a la recién estrenada estación de otoño bajo el lema 'Ni punto de comparación'. Su intención es doble, por un lado transmite el mensaje a la población que comprar en el comercio local no tiene comparación, por su comodidad, variedad y ahorro de tiempo. Y por otro, anima al comerciante a ser proactivo y buscar a la persona consumidora, no esperar sentado a que entre la gente en las tiendas. ■



Soraluze-Placencia |

Las ordenanzas fiscales quedan sobre la mesa por falta de acuerdo

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. DV. El Pleno ordinario del miércoles debía tomar una decisión sobre las ordenanzas fiscales para el ejercicio 2010.

La propuesta del equipo de Gobierno, formado por Izquierda abertzale y EA, proponía congelar todas las tasas, a excepción de la de basura, para la que proponía una subida del 12,88%. Por falta de acuerdo, las ordenanzas fiscales quedaron sobre la mesa.

La propuesta de dejarlas sobre la mesa fue del PSE-EE, al parecer, debido a que «el equipo de Gobierno no quiso llegar a un acuerdo» con su grupo. Se propuso votar dejarlas sobre la mesa y toda la oposición (PNV, PSE-EE y PP) votó a favor.

Según explican los socialistas, querían saber cómo quedarían las ordenanzas en otros municipios del Bajo Deba. «En los demás municipios la tasa de basura ha subido mucho menos, en torno al 5%, mientras que en Soraluze se propone una subida del 12,88% con la que no estamos de acuerdo», dicen en el PSE-EE.

En el Pleno, preguntado por el



Ediles en el Pleno sobre las ordenanzas fiscales. /ISASTI

público, el concejal de EA Roke Akizu explicó que la Mancomunidad le aplica a Soraluze una subida mayor que al resto en la tasa de recogida de basura debido a que en nuestro municipio los costes por recogida son también mayores.

Otra de las propuestas del equipo de gobierno era la de conceder bonificaciones en servicios culturales a perceptores de AES e IML. Así pues, habrá que esperar a

un nuevo pleno para volver a presentar las ordenanzas fiscales y proceder a su aprobación.

Campo de fútbol

Otro de los puntos del orden del día fue la adjudicación provisional del contrato de obras de reforma del campo de fútbol. Todos los grupos votaron a favor de la adjudicación de las obras a la empresa Zabaldu por 330.037 euros más IVA. ■

Ondarroa |

Un programa de visitas trata de mostrar la depuradora de Galtzuaran

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. DV. Con la visita del grupo de estudiantes de la ikastola Zubi Zahar, se puso en marcha ayer el programa de visitas guiadas por la estación depuradora de aguas residuales de Galtzuaran. Un total de 13 alumnos del centro escolar han tenido ocasión de visualizar las líneas de tratamiento de aguas y lodos de la estación. En lo que respecta al agua han podido observar la llegada del líquido en bruto, pretratamiento (tamizado, desarenado, desengrasado), tratamiento físico-químico, biológico, esterilización y vertido al mar y en lo relativo a los lodos, sus lugares de producción, prensado y transporte.

En el completo recorrido, de cerca de una hora de duración, los alumnos han atendido a las pertinentes explicaciones de Ana María García, de Recursos Humanos del Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia, que en esta primera visita ha contado con las aportaciones de María Esther Solabarrieta, responsable de Urbanismo en la Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ondarroa.

A esta visita le seguirán varias más cada jueves de este mes de noviembre, en horarios de 10.00 y de 12.00. En ellas participarán alumnos de Txomin Agirre, Zaldupe y el Instituto de la localidad. Asimismo, para todos aquellos vecinos de Ondarroa que estén interesados en conocer el funcionamiento de la estación depuradora, tendrán que solicitar cita previa llamando al número de teléfono 946833676. ■

Mendaro |

Gaur Mendaroko gaztetxian bertso afaria izango da

EGAÑA

MENDARO. DV. Gaur azaroak 6 ostirala, gaueko 9:30 etan Mendaroko Gaztetxian, bertso afaria izango da. Bertsolariak; Andoni Egaña eta Iker Zubeldia.

Menua; Urdaiatzpiko, txorixo, esparragoak, ensalada mixta, albondigak, postrea, kafe eta kopa. Zortziretatik bederatzit terdietara Trikiertsoa potea izango da, Ormolan hasita.

Excursión

Los socios del Hogar realizan hoy una excursión a Alfaro (La Rioja), donde visitarán una bodega. ■